
Как мы уже сообщали, 
на IV Международной на
учно-технической конфе
ренции по итогам восьми
летней работы по ликви
дации последствий аварии 
на Чернобыльской А Э С , 
было много гостей из вла
стных структур. Среди них 
и П. ШМАРИН, зам. пред
седателя комиссии по воп
росам ядерной политики 
при Президенте Украины. 
Корреспондент «ВЧ» взял 
у него интервью.

— Петр Леонтьевич, с 
какой целью вы приеха
ли на конференцию?

- Во-первых, это про
фессиональный интерес, 
я сам физик-ядерщик и 
имею отношение к рабо-
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там, связанным с ликви
дацией последствий ава
рии на Чернобыльской 
АЭС. Кроме того, чер
нобыльские проблемы 
это один из аспектов 
ядерной политики Украи
ны. Тут рассматривался 
очень широкий круг воп
росов и это чрезвычайно 
интересно.

— Вы не обманулись 
в своих ожиданиях?

— Впечатления пока 
четко сформулировать не 
могу. Обсуждался широ
кий круг вопросов, очень 
важных и нужных. Но, 
на мой взгляд, все же 
неполный. Внимание при
сутствующих было сосре
доточено на проблемах

мониторинга, радиоэк о л о -  
гии, медико-биологичес
ких аспектах. Но совер
шенно выдали из поля 
зрения вопросы, связан
ные с разрушенным чет
вертым энергоблоком 
ЧАЭС, с его судьбой, с 
ситуацией, которая сло
жилась вокруг него. По
этому, хотелось бы, что 
бы на следующей такой 
конференции были рас
смотрены и эти вопросы.

— Весной этого года 
состоялся симпозиум, по
священный специально 
объекту «Укрытие» и, 
кажется, там все обсуди
ли и определились на 
перспективу. Может быть 
и правильно, что на этой

конференции эти , вопро
сы опущены?

- Да, такой симпози
ум был. Но его участни- 
ки так и не пришли к 
единому мнению, напри
мер, по вопросу о том, 
представляет или нет 
блок ядерную опасность. 
Не было согласия и по 
ряду других существен
ных проблем. И коль на 
этой конференции подво
дится итог восьмилетней 
работы по ликвидации 
последствий аварии, то 
следовало уделить вни
мание и объекту «Укры
тие». Это позволило бы 
подойти к проблеме ком
плексно.

Украина сейчас испы-

тывает сильное давление 
со стороны международ
ных сообществ по вопро
су о закрытии Чернобы
льской АЭС в связи с 
опасностью ее эксплуа
тации в непосредственной 
близости к разрушенному 
четвертому энергоблоку. 
Такую ситуацию считают 
угрожающей для безопа
сности. Я думаю, что эта 
конференция даст нам 
дополнительные аргуме
нты для отстаивания сво
ей точки зрения, которая 
заклю чается в том, что 
н ельзя  закрывать Черно
быльскую АЭС, не решив 
большого круга энергети
ческих, технических и, 
в первую очередь, соци
ально-экономических про

блем. Эта конференция 
должна помочь вырабо
тать концепцию зоны от- 

 чуждения, единый взгляд 
на проблему, поставить 
цель, к которой надо 
стремиться. Ведь пока 
единого взгляда нет. И 
накопление знаний, опы
та работ создает основу 
для выработки единой 
концепции. Чтобы не та
щил каждый одеяло на 
себя, а всем обществом 
мы могли работать в од
ном направлении.

Точка зрения научно- 
технической общественно
сти, высказанная на кон
ференции, мои наблюде
ния и выводы будут до
ведены до сведения Пре
зидента Украины.

Интервью взял 
Юрий ДРОНЖКЕВИЧ.


